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Care cittadine,
cari cittadini,

come certo saprete la nuo-
va squadra di Governo del 
Comune si è insediata da 
circa sei mesi e si è mes-
sa subito a lavoro su ogni 
fronte cercando di offrire 
risposte concrete alla no-
stra comunità. Le sfide che 
ci troviamo ad affrontare 
sono molte, alcune presen-
tano particolari criticità e, 
vi prego di credermi, non 
esistono ricette semplici 
per risolvere problemati-
che complesse. 
La nostra società si sta 
adeguando, quasi assue-
facendo, ad un linguaggio 
e ad un modo di fare che 
tende a banalizzare la real-
tà. Si spacciano “soluzioni 
da bar” facendo intendere 
che, in un lampo, è possi-
bile venire a capo di ogni 
questione. Populismo e de-
magogia sono mali del no-
stro tempo che, purtroppo, 

spesso contagiano anche 
chi riveste ruoli istituziona-
li. Chi dispensa rapidi espe-
dienti per superare difficol-
tà oggettive, fa finta di non 
sapere o in effetti ignora 
la complessità che regola 
ogni atto amministrativo e 
non fa un buon servizio al 
nostro Paese e alla nostra 
comunità. E questo con-
cetto è applicabile sia in un 
contesto nazionale che in 
un contesto locale. 
Il Comune di Calcinaia non 
è un microcosmo a sé stan-
te e la politica nazionale e 
la geopolitca mondiale, per 
quanto possano sembrare 
distanti dalle sponde del 
nostro Arno, influenzano 
anche il quadro in cui sia-
mo chiamati a muoverci. 
La spirale dell’inflazione, i 
mancati trasferimenti sta-
tali ma anche le guerre che 
continuano a mietere vit-
time in luoghi diversi del 
nostro Mondo, incidono 
direttamente o indiretta-

mente sul nostro operato 
e sulle nostre vite. Per cui 
sperare che nel 2025 tutti i 
soggetti coinvolti facciano 
un passo verso la pace non 
è un’utopia, ma un auspicio 
per regalare a noi tutti un 
futuro più sereno. 
Se in questo periodo si è 
soliti fare propositi per l’an-
no venturo, quello che mi 
sento di promettere a tut-
ta la nostra comunità è la 
massima trasparenza e se-
rietà a seguito di ogni deci-
sione che l’Amministrazio-
ne Comunale è chiamata 
a prendere, senza nascon-
dere le criticità e illustran-
do con chiarezza le scelte 
adottate per dirimerle. 
A voi tutti i miei più since-
ri auguri di buone feste e i 
migliori auspici per un se-
reno anno nuovo!

‘‘ ‘‘

Non esistono ricette semplici 
per risolvere problematiche 
complesse […] populismo 
e demagogia sono mali del 
nostro tempo

CRISTIANO ALDERIGI
Sindaco del Comune di Calcinaia
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Ciao Mauro!
Una bella vita densa di av-
venimenti, di rivendicazioni, 
di partecipazione, di amore 
e di affetti.
Mauro Pistolesi si è spen-
to martedì 24 settembre 
nella sua casa a Fornacet-
te all’età, solo anagrafica, 
di 92 anni. A novembre 
Mauro avrebbe compiuto 
93 primavere anche se nel-
lo spirito, nella tenacia, nel 
desiderio di fare e proporre 
ha sempre vissuto in un’e-
terna primavera. Con il suo 
entusiasmo, con la sua pas-
sione, con il suo contagioso 
ottimismo riusciva, infatti, 
proprio come la primavera, 
a risvegliare coscienze, a ri-
destare, nelle persone con 
cui si rapportava, la voglia 
di esserci, di dare una mano 
per la nostra comunità. Già, 
perché da sempre, tutti gli 
impegni che Mauro assu-
meva per conto dell’Auser 

Calcinaia, che ha fondato 
insieme a Renato Pieracci 
e di cui è stato Presidente 
fino all’ultimo giorno della 
sua vita, erano esclusiva-
mente indirizzati all’aiuto 
degli altri, di cittadine e cit-
tadini, degli anziani, di bam-
bine e bambini, semplice-
mente di chi aveva bisogno. 
Una missione che grazie 
all’infaticabile lavoro di tutti 
i volontari, l’Auser è riuscita 
costantemente a portare a 
termine ottenendo plausi e 
consensi unanimi. Mauro è 
una di quelle rare persone 
in grado di farsi benvole-
re da chiunque, per questo 
non stupiscono le testimo-
nianze di affetto arrivate 
da ogni parte a tributare la 
grandezza del suo animo e 
della sua generosità. La sua 
vita è stata una lunga av-
ventura costellata di even-
ti incredibili che l’hanno 

portato a conoscere un’in-
finità di persone, a guada-
gnarsi tanti riconoscimenti 
e a farsi un’esperienza au-
tentica, reale, solida, nel la-
voro come nel partito, nel 
sindacato come nelle istitu-
zioni, nell’associazionismo 
come in ogni ambito in cui 
ha scelto, deciso e voluto 
impegnarsi. E poi c’era Iria. 
L’amore. L’amore, insie-
me a quello che esprimeva 
sempre per figli e nipoti, 
più grande della sua vita. 
Mauro e Iria si sono sposa-
ti civilmente nel 1957 a Ca-
scina e sono stati sempre 
uno accanto all’altra fino 
alla morte di Iria avvenuta 
l’8 settembre del 2023. Alle 
esequie di Mauro avvenute 
al Centro M. Montessori di 
Fornacette, sede dell’Auser, 
il Sindaco, Cristiano Alderi-
gi lo ha ricordato così: “Se 
come cantava Gaber “liber-
tà è partecipazione”, Mau-
ro è stato uno degli uomi-
ni più liberi che abbia mai 
conosciuto. Era fiero della 
sua appartenenza al Sin-
dacato della CGIL prima e 
dello SPI successivamente, 
di aver sempre parteggia-
to. Ha manifestato, lottato, 
preso parte in maniera at-
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Un’opera che è stata pro-
gettata nella precedente 
legislatura dall’amministra-
zione calcinaiola e che sarà 
portata a compimento con 
l’attuale Giunta, ma che è il 
culmine di un percorso lun-
go anni e volto a risolvere 
la problematica di questo 
collegamento.
Tra le alternative iniziali per 
realizzare questo tratto di 
pista ciclopedonale c’era 
infatti quella di realizzare 
il percorso, naturalmente 
sterrato, nella golena del 
canale Emissario con costi 
esorbitanti e un iter buro-
cratico, per avere le oppor-
tune autorizzazioni, piutto-
sto lungo.
L’Amministrazione Comu-
nale ha invece trovato un 
accordo bonario coi pro-
prietari del terreno da 
dove passerà il nuovo per-
corso ciclopedonale che 
sarà realizzato con finitura 
in asfalto riducendo spese 

e tempi di realizzazione.
“Il tratto di pista ciclope-
donale, di una lunghezza di 
180 m. - ha dichiarato l’As-
sessore ai lavori Pubblici, 
Giulio Doveri - sarà ultima-
to nella prossima primavera, 
ha un importo complessi-
vo di 185.000 € finanziato 
interamente con le casse 
dell’ente comunale e of-
fre una risposta concreta 
ai residenti di Pardossi e di 
Fornacette. Questa realiz-
zazione si inserisce in una 
rete di ciclopiste che si sno-

derà per oltre 6 km. all’in-
terno del nostro territorio. 
Un sistema di mobilità len-
ta che comprende anche 
la ciclopista dell’Arno e che 
comporta un impegno eco-
nomico importante di cir-
ca 3.000.000 €, finanziato 
per 2.000.000 € da Regio-
ne Toscana. Adesso i lavori 
della ciclopista dell’Arno nel 
nostro Comune interessa-
no via della Botte e di tutte 
queste realizzazioni (com-
presa la Geenway), potran-
no beneficiare i residenti di 
Calcinaia e Fornacette, ma 
anche quelli di Pardossi”

Mobilità lenta, lavori alla ciclopista
Pardossi-Fornacette e non solo… 

Sono partiti i lavori per la 
realizzazione del tratto di 
pista ciclopedonale che 
permetterà di congiungere 
la località di Pardossi nel 
Comune di Pontedera a 
Fornacette nel Comune di 
Calcinaia

tiva e propositiva a tutte le 
battaglie in cui credeva riu-
scendo sempre a restare al 
passo coi tempi, un segno 
di pragmatismo ed intelli-
genza che oggi è davvero 
raro. […] Tutto il suo impe-
gno pubblico è stato con-
traddistinto da questa sua 
capacità di mettere amo-
re, passione in quello che 
faceva sapendo stare un 
passo indietro. […] Non ha 

mai anteposto gli interessi 
personali o quelli dell’as-
sociazione che presiede-
va al bene collettivo, anzi 
spesso si trovava a sacri-
ficare parte della sua vita 
privata per offrire servizi 
concreti alla nostra comu-
nità. Era propositivo, sem-
pre disposto a collaborare 
con l’Amministrazione e le 
sue osservazioni non erano 
mai fini a se stesse, ma co-

struttive e miravano sem-
pre all’interesse generale. 
E nonostante le numerose 
onorificenze ricevute, ha 
conservato tutta l’umiltà di 
chi sa stare un passo indie-
tro. Per questo mi sento di 
affermare senza timore di 
smentita che Mauro è stato 
un pezzo della storia sin-
dacale, politica e civica del 
nostro Comune e lo rimar-
rà per sempre”.



1° in Provincia, 6° in Toscana: 
A stabilirlo è la percentua-
le di Raccolta Differenzia-
ta che raggiunge quota 
86,81% come ha certifica-
to l’ARRR (Agenzia Regio-
nale Recupero Risorse), un 
dato ormai consolidato che 
si migliora di anno in anno 
di alcuni punti percentua-
le, segnale evidente che la 
buona pratica della diffe-
renziazione è ormai stata 
recepita dai nostri concitta-
dini e dalle aziende del ter-
ritorio. Con queste ragguar-
devoli statistiche il Comune 
di Calcinaia si conferma il 
migliore della Provincia di 
Pisa nella Raccolta Diffe-
renziata e, cosa di assoluto 
rilievo, conquista il 6° po-
sto tra i comuni con la più 
alta percentuale di RD del-
la Regione, un primato mai 
raggiunto finora.
Risultato lodevole comun-
que che va di pari passo 
anche con un altro dato 
assolutamente rimarcabile, 
ovvero che la tariffa rifiuti 
(TARIP) per le utenze pri-
vate è la più economica 
della provincia di Pisa. Per 
fare un veloce raffronto ba-
sti pensare che secondo il 
Rapporto 2024 dell’Osser-
vatorio prezzi e tariffe di 
Cittadinanzattiva (che ha 
stilato il report sulla spesa 
media per i rifiuti di una fa-
miglia composta da 3 per-
sone in una abitazione di 
100 mq) con una media di 
512 € Pisa è la città che fa 
pagare la Tari più alta del-
la Toscana e la 2ª in Italia. 

Con i doverosi distinguo, 
considerate le peculiarità di 
una città universitaria e tu-
ristica come Pisa e la diffi-
coltà di gestire i suoi rifiuti 
anche dal lato del costo del 
servizio di raccolta e smal-
timento, non si può fare a 
meno di notare come nel 

Comune di Calcinaia, per 
la stessa tipologia presa in 
esame da Cittadinanzattiva, 
la media sia di 176 € a fami-
glia, quasi 1/3 rispetto a Pisa 
e comunque ben al di sotto 
della città meno cara della 
Toscana ovvero Siena (222 
€ a nucleo familiare). Segno 
evidente che l’attenzione 
che i cittadini dimostrano 
nell’effettuare la raccol-
ta differenziata e, grazie ai 
quali, il nostro Comune può 
raggiungere certi traguardi, 
è ben ripagata da evidenti 
risparmi nella bolletta.

Nel Comune di Calcinaia la maggioranza dei residenti sa differenziare e sa quanto sia importante farlo.
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Calcinaia tocca l’86,81% di RD
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La manifestazione è inizia-
ta con l’inaugurazione di 
una mostra d’arte nell’atrio 
del Municipio, realizzata in 
collaborazione con l’asso-
ciazione Eliantus. L’esposi-
zione ha messo in mostra i 
quadri degli artisti del labo-
ratorio dell’Università della 
terza età di Ponsacco, of-
frendo ai cittadini l’oppor-
tunità di ammirare le opere 
in uno spazio pubblico di 
grande visibilità.
Durante l’apertura l’asses-
sore all’ambiente Flavio 

Tani, ha illustrato il pro-
gramma serale, incluso un 
workshop dedicato al per-
corso intrapreso dal Comu-
ne per la tutela ambientale. 
In questa occasione sono 
stati presentati i risultati 
ottenuti negli ultimi quat-
tordici anni, dalla mappa-
tura degli alberi alla valu-
tazione della loro salute e 
del loro impatto ecologico, 
fino al nuovo piano del ver-
de pensato per garantire 
una gestione sostenibile del 
territorio.

Ma Calcinaia non si è di-
stinta solo per l’attenzione 
al verde, difatti il Comune 
ha intensificato in manie-
ra importante il numero di 
controlli e sanzioni sull’ab-
bandono dei rifiuti. Con te-
lecamere mobili dissemina-
te in ogni parte del territorio 
e anche vicino ai cestini 
pubblici, l’Amministrazione 
intende ribadire la “tolle-
ranza zero” nei confronti 
di chi viene sorpreso a la-
sciare sacchi o buste al di 
fuori dei contenitori degli 
abiti usati oppure accanto 
ai cestini pubblici. Contem-
poraneamente sono state 
introdotte importanti novi-
tà nella raccolta (descritte 
nella brochure allegata a Il 
Navicello) che prevedono 
l’estensione del servizio 
Ecomobile e la possibilità 
di richiedere tramite app il 
ritiro di indumenti presso la 
propria abitazione.

AndreA MArtinA torre

Salvaguardare il verde, punire gli abbandoni
Il Comune di Calcinaia ha 
dedicato una due giorni per 
celebrare la giornata nazionale 
degli alberi, organizzando 
una serie di iniziative volte a 
sensibilizzare sull’importanza 
del verde pubblico e a 
valorizzare il patrimonio 
arboreo del territorio.



Si insedia il nuovo Consiglio Comunale dei Ragazzi!
Piccoli politici crescono
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I cittadini di domani si for-
mano oggi. Un pensiero, 
questo, che l’Amministra-
zione di Calcinaia porta 
avanti mediante il progetto 
del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi, iniziato nel 2021 
e rivolto agli studenti che 
frequentano le scuole se-
condarie di primo grado e 
l’ultimo anno delle scuole 
primarie.
Mercoledì 18 Dicembre, 
presso la Sala Consiliare del 
Comune di Calcinaia, infatti, 
quattordici alunni e alunne, 
accompagnati dalle loro 
insegnanti, hanno preso 
posto proprio nelle sedute 
dei Consiglieri Comunali 
per la cerimonia di insedia-
mento. Dopo aver visionato 
un video che introduceva i 
propositi e gli obbiettivi del 
CCR, i neo eletti, molti dei 
quali alla prima esperien-
za, sono stati chiamati ad 
un piccolo esercizio per de-
clinare parole cardine come 
Democrazia – Partecipazio-
ne – Rispetto – Inclusione 
che stanno alla base di ogni 
istituzione democratica. 
E in effetti i ragazzi che si 

sono candidati a far parte 
del Consiglio Comunale dei 
Ragazzi sono stati scelti de-
mocraticamente dai propri 
compagni attraverso una 
votazione che si è svolta 
precedentemente nelle va-
rie scuole.
È confermato Sindaco dei 
Ragazzi, Lorenzo Sanesi, 
della Scuola Secondaria di 
primo grado “Quasimodo”, 
ruolo che aveva ricoperto 
anche nel precedente man-
dato. Il Sindaco dei ragazzi 
ha ricevuto dal Sindaco, 
Cristiano Alderigi, l’investi-
tura ufficiale con la fascia 
istituzionale. Il Vicesindaco 

dei Ragazzi è Francesco De 
Carli, della Scuola Primaria 
“Pertini”. Gli altri Consiglieri 
eletti sono: Francesca Ber-
tini e Diego Scannapieco 
della Scuola Primaria “Cor-
si”, Aurora Gorini e Samuele 
Vitale della Scuola Primaria 
“Pertini”, Maria Mara Do-
nose, Raffaella Gatto, Mya 
Pardini ed Ambra Riccomi 
della Scuola Secondaria di 
Primo Grado “M.L. King”, 
Alessio Sodini, Samue-
le Giari, Samuele Cressey 
e Rebecca Prosperi della 
Scuola Secondaria di Primo 
Grado “Quasimodo”.
Ambiente, Scuola e Cultura, 
Politiche Giovanili e Sport – 
ovvero i temi più vicini alla 
vita dei più giovani – saran-
no al centro delle decisioni 
che il Consiglio Comunale 
dei Ragazzi si troverà a di-
battere. Il Consiglio – che 
opera a stretto contatto 
con il Consiglio Comunale 
Senior - ha infatti a dispo-
sizione un proprio budget, 
per la cui spesa potrà avan-
zare delle proposte che do-
vranno essere vagliate dal 
Sindaco, dagli Assessori e 
dagli altri consiglieri, non-
ché dagli uffici comunali 
che ne valuteranno la fatti-
bilità.
Insomma, una fantastica op-
portunità riservata ai giova-
ni alunni per comprendere 
in maniera concreta come 
opera un’amministrazione e 
come funziona un Comune. 
Al nuovo Consiglio Comu-
nale dei Ragazzi l’augurio 
di un proficuo lavoro!



Cinture
Allacciate
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A lezione di educazione stradale

A volte, quando ormai si è 
diventati patentati “esper-
ti”, con anni di guida alle 
spalle, è bene dare una rin-
frescatina alla memoria sul-
le nuove regole del Codice 
della Strada. E così Vener-
dì 20 Novembre nella bella 
cornice di Sala J. Andreotti 
a Fornacette si è svolta una 
lezione molto interessan-
te rivolta ai patentati ultra 
65enni. Gli agenti del Co-
mando di Polizia Locale di 
Calcinaia guidati dalla Co-
mandante Monica Vanni, 
hanno accolto gli “studenti 
navigati” e cominciato” la 
lezione” con il ripasso del-
le regole fondamentali del 
Codice della Strada. La 
lezione è proseguita con 
l’ausilio della scuola guida 
“Gerardo e 2GO Drive Ac-
cademy” e con un’attenta 
analisi di varie tipologie di 
problemi dovuti a malattie 
che influiscono sul rinnovo 
della patente. A portare i 
saluti del Comune di Calci-
naia è stato proprio il Sin-
daco, Cristiano Alderigi, 
che ha ringraziato i presenti 
e chi ha reso possibile que-
sta iniziativa. Un buon ape-
ritivo offerto dall’Ammini-
strazione Comunale ha poi 
concluso in maniera sfiziosa 
la bella serata.

Un aperitivo a

Una mattina in cui c’era molto da imparare, da chi ogni gior-
no è sulla strada a proteggere la nostra sicurezza e da chi 
ha raccontato un’esperienza di vita vissuta che dà valore ad 
ogni scelta che facciamo. Mercoledì 6 Novembre, al Parco 
della Fornace di Fornacette, le alunne e alunni delle classi 
terze delle Scuole Secondarie di Primo Grado dell’Istitu-
to Comprensivo “M.L. King”, hanno preso parte infatti ad 
una lezione di educazione stradale incentrata sui temi della 
sicurezza stradale e sull’uso di alcol e droghe. L’iniziativa, 
organizzata dalla Polizia Locale di Calcinaia, ha visto la par-
tecipazione anche di alcuni amministratori e delle autoscuole 
“Gerardo”, “2GO” e “Toscana”. Particolarmente significativa è 
stata la presenza di Marco Abbondandolo e dell’associazio-
ne onlus “DI.DI. Diversamente Disabili”, che hanno presen-
tato il programma “Non buttare via la vita in un secondo” e 
toccato profondamente l’emotività di ragazze e ragazzi e di 
tutte le persone presenti con Emanuele Malagoli, che ha rac-

contato una storia occorsa ad 
un suo amico, salvo poi svelare 
che il protagonista del raccon-
to era lui, un ragazzo che nel 
luglio 2011 ha perso la gamba 
destra a seguito di un incidente 
stradale, ma è poi riuscito ad-
dirittura a tornare a correre in 
pista con la moto. Un incontro 
che ha aiutato a riflettere ed è 
riuscito anche ad emozionare 
a cui hanno preso parte anche 
l’Assessora all’Istruzione Erika 
Biagetti, il Vicesindaco Flavio 
Tani e l’Assessora Eva Masoni.

e di vita
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Sono state tante le persone, 
accomunate dalla passione 
per la storia e dalla voglia 
di sondare a fondo le radi-
ci di Calcinaia, che hanno 
partecipato all’iniziativa, 
realizzata con il contribu-
to di Regione Toscana, per 
celebrare il 450esimo del-
la morte di Cosimo I de’ 
Medici e di Giorgio Vasa-
ri. Un’occasione unica per 
scoprire quanto i progetti 
di Leonardo da Vinci attuati 
da Cosimo I de’ Medici ab-
biamo modificato il nostro 
territorio ed influito in ma-
niera importante sullo svi-
luppo del Comune di Calci-
naia. E a dare uno sguardo 
più ampio sui mutamenti 
che alcune scelte fatte nel 
passato hanno causato, 
ecco l’iniziativa organizzata 
dal Comune di Calcinaia in 
collaborazione con il Mu-
seo della Ceramica e con 
il patrocinio della Società 
Storica Pisana dal titolo 
“Interventi di trasformazio-
ni del Valdarno pisano ai 
tempi di Cosimo I ‘de Medi-
ci”. L’evento si è articolato 
in due parti. Nella prima si è 
tenuta, nella Biblioteca Co-
munale, la conferenza cu-
rata dal Prof. Massimiliano 
Grava, docente in metodo-
logie e didattica della Geo-
grafia presso l’Università di 
Pisa. Una riflessione geosto-
rica su cartografie di centi-
naia di anni fa, arrivata fino 
ai Lorena e ricca di curiosità 
e nozioni storiche che han-
no interessato i presenti. A 
seguire è stata inaugurata 

al Museo della Ceramica la 
mostra curata dall’archeo-
logo Antonio Alberti, densa 
di informazioni e anche do-
cumenti storici. Tra le belle 
sorprese ideate per l’inizia-
tiva anche il video realizza-
to per l’occasione da Fran-
cesco Picone con grafica di 
Francesca Becuzzi dispo-
nibile sul canale Youtube 
del Comune di Calcinaia. Le 
iniziative nell’ambito delle 
celebrazioni per il 450esi-
mo dalla morte di Cosimo I 
de’ Medici e Giorgio Vasari 
sono proseguite per tutto 
il mese di novembre con 
visite guidate al Trabocco 
Mediceo di Fornacette in 
cui l’archeologo Antonio 
Alberti ha potuto raccon-
tare un po’ di quella storia 
e di quelle trasformazioni 
che hanno dato, al territo-
rio che viviamo, il volto che 
conosciamo. A completare 
il calendario di eventi realiz-

zato grazie al contributo di 
regione Toscana i laborato-
ri dedicati a oltre 150 alun-
ne e alunni delle scuole 
secondarie di primo grado 
del nostro territorio che al 
Museo della Ceramica han-
no potuto prendere visione 
e lavorare alle cartografie 
attuali e a quelle leopoldine.

FrAncescA Becuzzi

Calcinaia e Cosimo I De’ Medici
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Si torna a cena col Comitato 
Gemellaggi e Scambi

Una simpatica cena con-
sumata nei locali della Sala 
De Andrè a Calcinaia per 
affermare nuovamente che 
il concetto di un’Europa 
dei cittadini, forte e solida-
le, non è un’utopia. A te-
stimoniarlo è stato proprio 
il Comitato Gemellaggi e 
Scambi del Comune di Cal-
cinaia che in questi anni ha 
continuato ad organizza-
re eventi, esibizioni, tornei, 
gare cercando di avvicina-
re sempre di più cittadine e 
cittadini del nostro comune 
a quelli di Vilanova del Camì 
(Catalogna), Noves e Amilly 
(Francia). Tra i commensali 
oltre al Sindaco del Comu-
ne di Calcinaia, Cristiano 
Alderigi e all’Assessora al 
Gemellaggio, Eva Masoni, 
anche il nuovo Presidente 
del Comitato Gemellaggi e 
Scambi, Maurizio Pantani.

La cena “condotta” dall’ine-
guagliabile Paolo Ingoglia è 
corsa via in chiassosa alle-
gria con un quizzone e una 
lotteria che hanno animato 
le varie tavolate. Forte an-
che la presenza delle asso-
ciazioni del territorio che 
non hanno mancato di par-
tecipare numerose. Il primo 
cittadino ha ringraziato gli 
oltre 100 partecipanti e tutti 
i membri del Comitato Ge-
mellaggi e Scambi che han-
no organizzato la serata.

Il nuovo 
Presidente

Il gemellaggio è uno 
strumento di pace e di 
integrazione europea 
che ha bisogno dell’e-
sperienza e dell’en-
tusiasmo di tutti. A 
settembre è stato no-
minato il nuovo pre-
sidente del Comitato 
Gemellaggi e Scambi 
di Calcinaia, ovvero 
Maurizio Pantani che 
sin da giovanissimo ha 
partecipato in prima 
persona ai programmi 
di scambio con i co-
muni gemelli, in parti-
colar modo con quello 
di Vilanova del Camì.
Maurizio, insieme 
all’assessora Eva Ma-
soni e agli altri membri 
del Comitato ha già or-
ganizzato banchetti in 
occasione delle feste 
natalizie a Fornacet-
te e Calcinaia in vista 
di progetti futuri a cui 
tutta la cittadinanza è 
invitata a partecipare 
e contribuire. Nel 2025 
ricominceranno infatti 
le attività del gemel-
laggio che saranno 
ampiamente diffuse e 
aperte a chiunque in-
tenda collaborare.
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Inaugurata lo scorso 7 Di-
cembre si è chiusa con 
un’asta “ricca” e partecipa-
ta la mostra “Diversamente 
Vico Vitri Arte”. Uno degli 
spazi del Centro M. Montes-
sori in via Morandi a Forna-
cette si è trasformata nella 
galleria delle meravigliose 
opere realizzate da artisti 
fenomenali, quali le ragaz-
ze e i ragazzi del Centro 
Poliedro, di Progetto So-
lidarietà, dei Centri per la 
Salute Mentale della Val-
dera e dei Centri e Labora-
tori diurni per persone con 
disabilità della Valdera e 
di Fornacette. Una mostra 
unica in tutti i sensi con tele 
dipinte dai più svariati colori 

e che è stata resa possibile 
grazie alla collaborazione 
tra Comune di Calcinaia, 
Arci Valdera, Cooperativa 
La Salute, Misericordia di 
Fornacette e Cooperativa 
Arnera. All’inaugurazione 
oltre ai rappresentanti di 
queste associazioni al Sin-
daco, Cristiano Alderigi e 
all’Assessora alle Politiche 
Sociali, Giulia Guelfi, erano 
presenti anche la docente 
Francesca Di Bella, in rap-
presentanza dell’Istituto 
M.L. King, lo psichiatra Mas-
simo Garbini e la Dott.ssa 
Barbara Tognotti rispetti-
vamente dell’USFMA VDE e 
dei Servizi Sociali VDE che 
hanno ricordato l’importan-

za dei laboratori e di certe 
iniziative pubbliche.
E poi mani alzate a profu-
sione per aggiudicarsi il 
quadro preferito durante 
l’asta condotta splendida-
mente da Paolo Ingoglia e 
che ha visto tra gli offerenti 
anche dipendenti comuna-
li pronti a fare offerte per 
portarsi via opere inegua-
gliabili da tenere esposte a 
casa o in ufficio, ma anche 
da regalare in vista delle im-
minenti festività. Tutti i pro-
venti dell’asta saranno uti-
lizzati per finanziare i lavori 
dei centri e dei laboratori

FrAncescA Becuzzi

Non è una novità che la fe-
sta riservata agli Over 65 
organizzata dal Comune di 
Calcinaia in collaborazione 
con Auser faccia registrare 
il classico “sold out”, stupi-
sce però il brevissimo tem-
po in cui tutti i posti dispo-
nibili sono stati prenotati ed 
esauriti.
Così dopo la visita al Tra-
bocco Mediceo di Forna-
cette guidata dall’archeo-
logo Antoinio Alberti, oltre 
80 diversamente giovani 
si sono ritrovati in Sala J. 
Andreotti per dare il via alla 
vera e propria festa a cui 

hanno preso parte anche 
rappresentanti dei Sindaca-
ti dei Pensionati e, natural-
mente, della Sartoria della 
Solidarietà.
Nella sala situata in Piazza 
Kolbe tutti i presenti hanno 
potuto banchettare in com-
pagnia del Sindaco, Cristia-
no Alderigi e dell’Assessora 
alle Politiche Sociali, Giulia 
Guelfi che hanno ringraziato 
quanti si sono adoperati per 
la realizzazione dell’evento, 
sottolineando la continui-
tà della collaborazione tra 
l’Amministrazione Comu-
nale e l’Associazione Auser. 

Oltre al buon cibo, a ren-
dere speciale questa gior-
nata è stato il coinvolgen-
te intrattenimento a cura 
dell’associazione Progetto 
Musical di Silvana Isolani 
che, successivamente, da 
vera “istrione” ha tenuto 
banco con l’attesa tombola.

FrAncescA Becuzzi

le magnifiche tele di colori diversi

Una Festa Anziani da “tutto esaurito”

All’asta
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Dopo una settimana di tem-
po nefasto, Domenica 20 
Ottobre una bella giornata 
ha illuminato Calcinaia per-
mettendo il perfetto svolgi-
mento della Finale del Tu-
scany Champioship 2024 e 
26° Trofeo Ubi Ubi. Anche 
stavolta tantissimi gli amici 
a 4 zampe iscritti, merito si-
curamente dell’ottimo lavo-
ro dell’Associazione Amici 
del Cane e della dedizione 
con cui Fiorenza Madiai e 
Paolo Ingoglia organizzano 
ogni anno questa importan-

te manifestazione. Tanti na-
turalmente anche gli spon-
sor, le associazioni, gli amici 
che hanno reso possibile 
un evento realizzato anche 
con il contributo dell’Am-
ministrazione Comunale, 
presente nel momento della 
premiazione con il Sindaco, 
Cristiano Alderigi, il Vicesin-
daco, Flavio Tani, l’Assesso-
re, Giulio Doveri e il consi-

gliere Giacomo Donati. Ad 
aggiudicarsi l’esposizione 
è stato Biagio, Bracco Ita-
liano di proprietà di Mau-
rizio Turci. Buona anche 
la presenza di concorrenti 
per il 1° Torneo Sgambato-
io, ideato per celebrare chi 
usufruisce del bello spazio 
di via Garibaldi, che ha ri-
servato 3 premi per le taglie 
piccole e 3 medio-grandi.

Il Comune di Calcinaia celebra la Giornata 
internazionale contro la violenza sulle donne!
Il 25 Novembre si è cele-
brata la Giornata Interna-
zionale contro la violenza 
sulle donne e proprio per 
ricordare le troppe vittime 
di maltrattamenti, abusi e 
femminicidi e per combat-
tere le discriminazioni e le 
disuguaglianze di genere, 
l’Amministrazione Comu-
nale ha realizzato, anche in 
collaborazione con le asso-
ciazioni del territorio, alcu-
ni momenti di riflessione. 
Sulla facciata del Palazzo 
Comunale tre grandi stri-
scioni rossi con la scritta 
“Stop alla violenza sulle 
donne” hanno voluto sotto-
lineare come sia impellen-
te fermare questa ondata 

di odio, mentre la sera del 
25 Novembre il Municipio 
è stato illuminato di rosso 
per ricordare e accende-
re letteralmente i riflettori 
su un tema così rilevante. 
Per dare ulteriore risalto 
alla Giornata Internaziona-
le contro la violenza sulle 
donne l’Amministrazione ha 
chiesto aiuto anche a Au-
ser, SPI CGIL, Sartoria della 
Solidarietà, nonché ai Cen-
tri Commerciali Naturali di 
Calcinaia e Fornacette. Le 
infaticabili donne della sar-
toria hanno cucito quasi 
200 cuori di stoffa rossi che 
hanno poi distribuito, grazie 
alla preziosa collaborazione 
dei commercianti, a tutti gli 

esercizi del territorio. Ogni 
negozio di Calcinaia e For-
nacette ha esposto uno di 
questi lavori artigianali e 
un semplice volantino che 
recitava queste parole “Un 
cuore che ama non cono-
sce violenza!”.

FrAncescA Becuzzi

Tanti amici per il 26° Trofeo Ubi Ubi

e il 1° Torneo Sgambatoio
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Il Comune di Calcinaia, si 
conferma terra di asso-
ciazioni sportive davvero 
significative con dirigen-
ti che, oltre a far crescere 
le proprie società, fanno il 
possibile per far apprende-
re, giocando, ai loro iscritti, 
anche valori e principi che 
saranno fondamentali per il 
proseguo della loro vita.
Questa metodologia di la-
voro è comune alla stra-
grande maggioranza delle 
associazioni che operano 
nel nostro territorio come 
testimoniano i feedback che 
arrivano da ogni disciplina. 
Negli scorsi mesi però il la-
voro di due Presidenti, in 
particolare, è stato “degno 
di nota”, tanto da portare le 
rispettive federazioni a pre-
miarli.
Ci riferiamo in particolar 
modo a Mario Spoto, Presi-
dente del Basket Calcinaia 
e a Gianluca Alessandruc-
ci, Presidente del Circolo 
Scherma Arno di Fornacet-
te. Nello specifico il presi-
dente della società di palla-
canestro bianco blu è stato 
insignito nel corso della ma-
gnifica cerimonia di premia-
zione delle società vincitri-
ci dei campionati giovanili 
2023-2024 che si è svolta a 

Villa Guicciardini di Canta-
gallo (in provincia di Prato), 
del prestigioso Premio Fo-
cardi.
Il riconoscimento per l’im-
pegno e la lunga dedizione 
al mondo della pallacane-
stro ad un dirigente che si 
è particolarmente distinto 
per l’attività svolta è stato 
consegnato a Mario Spo-
to da Gabriele Gandini, ex 
presidente regionale Fip e 
responsabile per le omolo-
gazioni dei campi da gioco 
toscani. Contestualmente, 
nella solita manifestazione, 
anche la squadra Under 17 
gold del Basket Calcina-
ia, ha ricevuto il trofeo per 
aver conquistato il titolo 
regionale, coronando così 
una stagione di duro lavoro 
e sacrificio. Sotto la guida 
dei coach Desideri e Palagi, 
i giovani talenti calcinaioli 
sono stati capaci di salire 
sul tetto della Toscana.
Solo qualche settimana pri-
ma a Roma, presso il Centro 
di preparazione olimpica 
del CONI, nel corso del-
la Cerimonia delle Onori-
ficenze della Federazione 
Italiana Scherma (edizio-
ne 2024), anche il Circolo 
Scherma Arno è salito alla 
ribalta nazionale. Stavolta 
a ricevere il prestigioso di-
stintivo d’onore di bronzo, 
un riconoscimento per la 

passione e l’impegno dedi-
cati alla promozione della 
scherma e alla crescita del 
movimento schermistico 
italiano, è stato il presidente 
del Circolo, Gianluca Ales-
sandrucci.
La società gialloblu si è in-
fatti distinta, oltre che per 
la sua attività agonistica, 
anche per progetti inclu-
sivi e sociali, come Nastro 
Rosa, rivolto alla prevenzio-
ne del tumore al seno e La 
scuola inclusiva, che avvici-
na giovani di tutte le età e 
abilità alla disciplina. Con i 
suoi talenti, i suoi dirigenti 
e i suoi progetti, Calcinaia 
si conferma così un luogo 
di eccellenze sportive e un 
esempio di come lo sport 
possa essere motore di in-
clusione e crescita sociale.

AndreA MArtinA torre

Due dirigenti, due preziosi riconoscimenti
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Sempre attenti ai 
bisogni dei cittadini
Sono passati sei mesi dalle elezioni e, come 
gruppo consiliare di minoranza, ci siamo 
trovati di fronte a una scelta importante: 
rassegnarci a causa della poca attenzione 
che l’amministrazione ci rivolge, oppure 
continuare a lottare per gli obiettivi per cui 
i cittadini ci hanno votato. Ovviamente ab-
biamo deciso di continuare il percorso che 
abbiamo iniziato, nel rispetto della demo-
craticità che ci contraddistingue.
Da Giugno 2024, ovvero da quando il nuovo 
consiglio si è insediato, abbiamo presentato 
numerose interrogazioni e ordini del giorno 
per migliorare il nostro territorio e rispon-
dere alle esigenze dei cittadini. Abbiamo 
chiesto interventi sulla manutenzione delle 
strade, sulla pubblica illuminazione, sull’a-
pertura pomeridiana delle Poste e sull’in-
stallazione di una pensilina all’ingresso del-
la scuola primaria S. Pertini di Fornacette. 
Abbiamo anche affrontato altre criticità se-
gnalate da cittadini attenti ed attivi.
Non abbiamo trascurato la questione del 
Ponte della Botte, dove il Sindaco sembra 
aver abbandonato le attività commerciali 
colpite dalla chiusura del ponte. In merito, 
abbiamo chiesto la sospensione delle impo-
ste comunali per le attività colpite e, tramite 
i consiglieri provinciali, abbiamo chiesto alla 
Provincia aggiornamenti sui ristori chiesti a 
Regione e Governo.
Purtroppo, le nostre proposte non han-
no ricevuto grande accoglienza da parte 
dell’amministrazione, che sembra non con-
dividere le nostre attenzioni. Tuttavia, nel 
rispetto del mandato ricevuto, continuere-
mo a presentare segnalazioni e proposte, 
restando sempre a disposizione di tutti i 
cittadini.

Gruppo consiliare della lista civica 
“Adesso Calcinaia”

Uniti per il bene 
della comunità
Le recenti elezioni regionali in Emilia-Roma-
gna e in Umbria hanno sancito una grande 
vittoria della coalizione di centro-sinistra. 
L’Emilia–Romagna del buon governo e 
l’Umbria per una sanità a misura di citta-
dino. In ambedue le regioni hanno preval-
so le larghe coalizioni a dimostrazione che 
“Uniti si vince”. Nel nostro comune questa 
è una esperienza consolidata e largamente 
premiata dagli elettori nelle elezioni comu-
nali del giugno scorso. “Uniti per Calcinaia” 
è una lista di centro-sinistra aperta alla so-
cietà civile e allargata al Movimento 5 Stelle. 
Ci sono donne e uomini, seppur con sen-
sibilità diverse, impegnati alacremente nel 
solo interesse dei cittadini, esclusivamente 
a favore del bene comune. Faremo il mas-
simo possibile per portare avanti gli impe-
gni di mandato e realizzare il programma 
di legislatura. Ci rammarichiamo per i tagli 
ai finanziamenti fatti dal governo Meloni ai 
Comuni, anche a quelli virtuosi come il no-
stro, che penalizzano sicuramente i servizi e 
probabilmente gli investimenti per le opere 
pubbliche. Noi ci impegneremo comunque 
cercando di reperire risorse per la comuni-
tà e ci stupisce l’atteggiamento e la posi-
zione, sulle questioni che riguardano l’ente 
comunale, da parte dei consiglieri di Fratel-
li d’Italia che denota la scarsa conoscenza 
dei reali problemi dei cittadini e delle attivi-
tà economiche. La nostra amministrazione 
non si farà distrarre dalla inconsistenza e 
dalla infondatezza delle loro argomentazio-
ni e andrà avanti a testa alta con l’impegno 
di sempre. E se c’è qualcosa di ben augu-
rante che in queste feste possiamo metafo-
ricamente far trovare sotto l’albero di ogni 
cittadina e cittadino del nostro comune, è 
proprio la dedizione con cui continueremo 
a fare del nostro meglio per il bene di tut-

ta la nostra comunità. 
Auguri di buone feste 
a tutti voi!

Gruppo consiliare 
 “Uniti per Calcinaia”
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